

# El Grano de Arena



Periódico bimensual consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ADMINISTRACION: PLAZA DEL PRINCIPE, 41

PRECIO DE ABONO: 0'50 PESETAS AL MES

## APOSTOLADO DE LA ORACION

### Marzo

Intención general bendecida y aprobada por su Santidad

#### Los soldados

ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES  
Oh Jesús mió por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

#### Resolución apostólica

Fomentar la propaganda religiosa entre los soldados.  
Recomendaciones especiales para este centro local de Mañón:

- 1.ª La predicación cuaresmal,
- 2.ª El cumplimiento pascual.
- 3.ª La Patria y el Ejército.

Conversiones, 19. — Enfermos, 29. — Atribulados, 8. — Familias, 25. — Matrimonios, 13. — Asuntos importantes, 15. — Obras de celo, 12. — Gracias espirituales, 25. — Gracias temporales, 30. — Vocaciones, 6. — Bautizos, 10. — Intenciones particulares, 23. — Jóvenes, 16. — Acciones de gracias, 35. — Protección a dos socios. — Feliz éxito en exámenes.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de marzo y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 9. — Santa Francisca, viuda.
- 20. — San José, M. Jacol local.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por la súa doña Antonia Sintes Taltavull, fallecida en febrero último.

#### A. M. D. G.

## Guías

### Parroquia de Santa María

Sábado, día 25 la Asunción de Nuestra Señora. — Misas rezadas a iguales horas que en los días festivos. A las diez la mayor y solemnes Vísperas. A las seis y cuarto de la tarde rezo del Santo Rosario y de las Avés Marías o Angelus.

Tercer domingo de Cuaresma. — Misas rezadas a las horas de costumbre. A las diez la mayor con sermón por el Rdo. P. Gregorio de Beyre, Capuchino. A las dos catecismo para niños. A las tres Vísperas, completas, rosario, sermón por el citado Padre, y solemne Miserere. A las siete plática preparatoria para los santos ejercicios que se practicarán durante toda la semana.

En San José, a las tres catecismo para niñas.

En la Concepción, catecismo para niños, el lunes, miércoles y viernes al anochecer.

Lunes día 27. — A las seis y media meditación sobre las verdades eternas y misa rezada, el cual ejercicio se practicará de igual manera todos días hasta el sábado, mismo que el de las diez y media, consistente en misa rezada y conferencia sobre las virtudes cristianas. — Por la tarde a las seis y media rezo del Santo Rosario y sermón de Ejercicio que también se practicará el martes, jueves y sábado.

Martes día 28. — A las seis y media de la tarde rezo del Santo Rosario e instrucción preparatoria de los niños para la primera Comunión que seguirá el jueves y sábado en el salón Archivo de esta parroquia.

Miércoles 29. — Después del Rosario el piadoso ejercicio de la Buena Muerte y preparación para la primera Comunión de las niñas, practicándose además el viernes a la misma hora.

Viernes 31. — A las tres y media de la tarde el piadoso ejercicio del Via-Crucis, sermón del cuarto dolor de la Virgen Santísima por el Rdo. don José Mercadal, Vicario, Corona y Stabat Mater.

### Parroquia de Nra. Sra. del Carmen

Mañana dominica tercera de Cuaresma. — Misas rezadas a las cinco y media, siete y media y nueve. A las diez la misa mayor, con homilia que dirá el Lic. Rdo. señor Cura Económico. Por la tarde, a las tres canto de Vísperas, rezo del Rosario, sermón por el Rdo. don Fermín Rosas, Vicario y cánticos religiosos.

Enseñanza del Catecismo. — De nueve y media a diez y media de la mañana y de cinco a seis de la tarde en los Hermanos de las Escuelas Cristianas. De cuatro a cinco de la tarde en las Religiosas Carmelitas y Asilos de San Juan y San Fernando.

En la iglesia de Santa Eulalia a las ocho misa rezada con explicación del Evangelio y enseñanza de la doctrina Cristiana.

Lunes 27. — Misas rezadas a las horas de costumbre. Al anochecer rezo de la Corona Dolorosa.

Martes 28. — A la misma hora la devota práctica del Via-Crucis.

Miércoles 29. — A las seis y media de la noche rezo del Rosario, Visita a San José, sermón por el Rdo. P. Gregorio de Beyre, Capuchino y cánticos de penitencia.

Jueves 30. — Al toque de oración rezo del Rosario.

Viernes 31. — A la misma hora el piadoso ejercicio de la Buena Muerte.

Sábado 1.º de abril. — A las siete y media misa rezada con exposición del Santísimo y Visita a la Virgen Santísima del Carmén, a intención de la Cofradía, Por la noche, después del rezo del Rosario, Salve cantada a la Reina del Carmelo.

Preparación de los niños y niñas para la primera Comunión. — Lunes y jueves a las seis y media para niños y niñas y a las siete y media para niñas.

Martes y viernes a la misma hora para los niños y niñas.

Los niños pueden asistir todas las noches a las ocho, en las Escuelas de los Hermanos Carmelitas y por la tarde en los Asilos de San Juan y San Fernando.

### Parroquia de San Francisco

Domingo tercero de Cuaresma. — A las cinco y a las siete misas rezadas, a las ocho menos cuarto misa de comunión para los tarsiciós, a las nueve y media la misa de la tropa y a las diez la mayor con homilia por el Rdo. señor Cura párroco. A las dos enseñanza de Catecismo, a las tres y media exposición del Santísimo Sacramento. Vela por los turnos de San Tarsicio, sermón por el Rdo. don José Juaneda, Vicario, y después la reserva.

Lunes 27 marzo. — A las ocho la misa rezada en sufragio de los difuntos recomendados.

Martes 28. — A las siete y media misa rezada y ejercicio de los «Troce Martes» en honor de San Antonio. A las nueve otra misa rezada.

Miércoles 29. — Al anochecer después del Rosario, el piadoso ejercicio del Via-Crucis.

Viernes 31. — A las seis y media de la noche Santo Rosario, ejercicio de la buena muerte, sermón cuaresmal por el Rdo. Padre Fr. Gregorio de Beyre y cántico de penitencia.

Las instrucciones para los niños y niñas de primera continuarán al anochecer del lunes, martes, jueves y sábado.



### Adoración Diurna y Nocturna al Santísimo Sacramento

Continúa la exposición diaria de seis a siete y media de la noche en la iglesia de San Antonio Abad. También se practica la

Novena eficaz de las Tres Ave Marías.

Mañana sábado 25 mayo, fiesta de la Anunciación de Nuestra Señora, el manifiesto será en la capilla del Pilar de San Francisco, y habrá sermón del Misterio del día, a cargo del Rdo. P. Gregorio de Beyre.

Domingo 26 mayo. — Estos 4 Turnos de San Tarsicio tendrán su fiesta mensual en San Francisco. La misa de comunión a las ocho y la vigilia de tres y media cinco de la tarde. Por el alma de don José Prats (que en paz descanse).

## Estudio crítico de la conclusión de la guerra

Los economistas demuestran, como dos y tres son cinco, que la guerra no puede durar más de un año, porque los recursos de los beligerantes se agotan: pero quién sabe si cuando no haya dinero, si tienen comida comerán, y si tienen minas de carbón y hierro seguirán forjando cañones y granadas.

La única manera de hacer vaticinios consiste en estudiar la historia, por aquello que decía el poeta:

El mundo siempre ha sido de una suerte. Quien mira lo pasado, lo porvenir advierte.

Mirando lo pasado, nos dice la historia que, muchas veces, guerras tremebundas, en las que, como ahora han entrado en juego casi todas las naciones de Europa, terminaron por el cansancio de las naciones. ¿Están ya cansadas las naciones, de matar y de morir, o tendremos que esperar aún más?

Hay que tener en cuenta que la Historia no presenta ejemplos completamente semejantes, porque esta guerra no se parece a las anteriores. Antes se batían solamente los ejércitos, que muchas veces eran de mercenarios, con el servicio militar obligatorio, los que luchan son todos los hombres de las naciones. Pero precisamente esto contribuirá, sin duda, a hacer que las naciones se cansen de la guerra más pronto que antiguamente, y aquellas guerras de los cien años, aquellas guerras de los treinta años, ni aun de los siete años, no se repetirán.

Ahora bien, este cansancio de las naciones se ha de manifestar en forma de deseo de hacer la paz, de protesta de seguir la guerra, o de revolución, según la resistencia que encuentre a satisfacer sus aspiraciones. De todos modos, aun accediendo de que el movimiento pacifista se inicie, hay un 90 por 100 de probabilidades de que la revolución sea la manifestación del imperioso deseo de hacer la paz.

Esta revolución se ha de iniciar en el ejército y ha de ser fulminante, porque no habrá con qué combatir.

Se han estudiado épocas más propicias para las revoluciones, deduciéndolas de las revoluciones pasadas, y dicen los libros que en España e Italia las revoluciones estallan en el verano y otoño, y también creo recordar que en Francia ocurre lo propio.

Esto lo saben perfectamente los partidos

avanzados, y en sus libros he leído tan curiosa cualidad; me parece que es en uno que se titula «Los sugestionadores de muchedumbres».

El adivinar el porvenir de un modo cierto sólo corresponde a Dios Nuestro Señor, para el cual todo es presente, no existiendo ni el pasado ni el futuro, pero el hombre puede por el estudio y por el cálculo de probabilidad acercarse algunas veces a la solución.

Y la deducción que pudiéramos llamar científica acerca de la conclusión de la guerra actual, es: que si ha de terminar pronto, será porque alguna nación se cansa y se revoluciona.

Y si el cansancio, con la revolución no llega, la guerra, por agotamiento de hombres o de elementos de lucha, tal vez dure aún varios años.

De suerte, que el atisbar los movimientos revolucionarios en cualquiera de las naciones, nos dará indicios de quién no puede más con la carga, e indicará quién pide la paz y quién pierde la guerra.

Pero lo prudente en las naciones neutrales, es prepararse como si la guerra fuese a durar cinco años, porque si termina antes es una equivocación agradable, pero si creemos que se ha de acabar de un momento a otro y después resulta que dura mucho, y que no hemos hecho provisiones, la decepción es peligrosa.

SEBASTIÁN MANTILLA

Teniente coronel de Estado Mayor, crítico militar de «Prensa Asociada».

## Memoria

Mañana, fiesta de Nuestra Señora de la Anunciación. A las tres y media de la tarde piadoso ejercicio del Via Crucis, sermón de moral por el Rdo. señor don Narciso Panedas, Cura Regente de la parroquia de Santa María, corona y canto del Stabat Mater.

En la actualidad se están celebrando respectivamente las treinta misas de San Gregorio en Santa María a las siete por el alma de doña Margarita Pons; a las ocho y media en las Concepcionistas por doña Antonia Cheli, y en el Carmen a las 9 por don Jaime Moysi (q. e. p. d.)

Numerosa concurrencia asiste en los templos parroquiales donde predica el Rdo. Padre Gregorio de Beyre, Capuchino.

Ejercicios espirituales que se celebrarán en la iglesia parroquial de Santa María para toda clase de señoras y congregaciones piadosas de Mahón, durante los días de la tercera semana de Cuaresma 26 de marzo a 2 abril de 1916, bajo la dirección del reverendo Padre Gregorio de Beyre, Capuchino.

ORDEN DE LOS EJERCICIOS

El día 26, tercer domingo de Cuaresma, a las siete de la tarde, previas las preces de

costumbre, darán principio los Ejercicios con la plática preparatoria.

Los demás días comprenden tres actos:

1.º A las seis y media de la mañana meditación sobre las verdades eternas. A continuación la santa misa.

2.º A las diez y media la santa misa y a continuación conferencia sobre las virtudes cristianas.

3.º A las seis y media de la tarde después del santo rosario sermón de Ejercicio.

El día 2 de abril, cuarto domingo de Cuaresma, terminarán los Ejercicios con la comunión general, previa la plática preparatoria a las ocho de la mañana.

ADVERTENCIAS

1.ª El fin principal de estos días consiste en preparar el alma cristiana para el cumplimiento pascual mediante la purificación de la conciencia con los conocimientos y convicciones profundas de las verdades fundamentales de nuestra fe.

2.ª Se suplica principalmente a las señoras, que procuren enviar a sus sirvientas con el fin de que cumplan con un deber cristiano, porque tienen que responder de ellas en el Tribunal de Dios.

3.ª Se recomienda puntualidad y exactitud en la asistencia, a fin de que estos santos Ejercicios sean de felices resultados en el orden cristiano.

Copiamos del «Iris» de Ciudadela.

El apostolado de la Oración celebró ayer Junta general extraordinaria, en la iglesia de San Agustín, para tratar de las fiestas con que se ha de celebrar en esta ciudad el 25 aniversario de la institución de la referida asociación religiosa.

Asistió numerosa concurrencia, pronunciando el Director local, M. I. Sr. D. José Febrer, Chantre, hermosa y oportuna conferencia. Explicó la importancia y significación de las fiestas proyectadas y expuso el plan de las mismas, despertando el mayor entusiasmo entre los concurrentes.

Los socios del apostolado halláanse animados de los mejores deseos en orden a las referidas fiestas religiosas, que esperamos tendrán un éxito extraordinario.

Los padres encargados de la predicación y de las conferencias apologeticas llegarán seguramente este semana.

En sucesivos números daremos más detalles.

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón avisa a los mutuatarios que de no cancelar o renovar antes del día treinta del corriente mes, los préstamos sobre alhajas, el plazo y prórroga que la Sociedad concede, se les enajenarán sus prendas mediante SUBASTA PÚBLICA el jueves 6 abril próximo, empezando a las tres de la tarde en el local social situado en la calle de Alonso III n.º 11. 25 - 29